

SUSCRIPCIÓN
En toda España: 1'50 ptas. mes
Número del día: 5 céntimos.
Número atrasado: 15 céntimos.
Teléfono núm. 84

EL BIEN PÚBLICO

OFICINAS
Nueva, 10
Redacción y Administración
De las 10 a las 16.
Dirección telegráfica: BIEN-MAHÓN

DIRECTOR: José Aulestia

Fundado en 1.º de Marzo de 1873

Año XL.

Mahón, Lunes 22 de Abril de 1912.

Número 11.687

La catástrofe del "Titanic," Muchísimos ahogados

Horribles noticias. Informes de la Compañía armadora

Nueva York 15.—La Compañía White Star estima que de los 2.200 pasajeros que iban a bordo del «Titanic», sólo unos 67 se habrán salvado de la catástrofe.

Los informes facilitados por la casa armadora a las ocho y cuarenta de la noche, reconocen que es inmenso el número de víctimas.

El steamer «Olympic» comunicó que el vapor «Karthian» había llegado al rayar el alba al lugar de la catástrofe, y que sólo había encontrado ya restos del buque naufragado. Añade que el «Titanic» se hundió a las dos y veinte de la mañana, y que habían sido salvadas unas 675 personas, tanto de la tripulación como del pasaje, aunque la mayoría de los salvados eran mujeres y niños.

Terminaba su radiograma el «California» diciendo que permanecerá recorriendo aquellas aguas para ver si podía encontrar más supervivientes.

Durante la última noche se hicieron esfuerzos de producirse desgarradoras escenas ante las oficinas de la White Star Line, promovidas por las personas que tenían deudas a bordo.

Numerosos grupos de hombres y mujeres, con los rostros deshechos por el espanto y pidiendo entre lágrimas y ayes que se les diesen datos, se agolpaban a las puertas de las oficinas y hacían preguntas a los oficiales, que ningún consuelo podían aportar, pues sabían bien poco sobre la magnitud de la catástrofe.

Aunque «The Times» calcula en 1.700 el número de muertos, otros cálculos hacen ascender a 2.400 el total de las víctimas.

Como pérdidas materiales, la cifra es imponente, pues aparte el valor del buque y su carga, llevaba a bordo un millón de libras esterlinas en piedras preciosas, perlas por valor de ciento veinte mil y varios millones en plata.

Calculábase que jamás ocurrió una catástrofe que quebrantara tanto a las Compañías de seguros, cuyos desembolsos en esta ocasión habrán de ser superiores a todo cálculo.

Noticias dispersas

Nueva York 16.—Un radiotelegrama recibido de Cape Race enumera

los nombres de 60 supervivientes, entre los cuales figura Mr. Bruce Ismay, propietario de la línea White Star.

Un despacho de Saint John (Newfoundland) comunica que el «Virginian» está camino de aquel puerto, lo que hace suponer tiene naufragos a bordo, pues iba ya camino de Europa.

Los salvados

Boston 16.—Se ha recibido un radiotelegrama del «Olympic» diciendo que el «Carpathia» ha tomado rumbo para Nueva York, llevando a bordo 868 supervivientes del «Titanic», la mayoría de ellos mujeres y niños.

El despacho termina reflejando serios temores en cuanto a la suerte que hayan corrido los restantes naufragos.

Además, el Lloyd ha recibido un despacho de Montreal, que dice haber sido salvados 675 pasajeros y 200 tripulantes.

Detalles espantosos

París 16.—Dice «Le Matin», en una edición especial, que cuando llegó el «Carpathia» al lugar del hundimiento del «Titanic», encontró allí una escuadrilla de barcos de salvamento que luchaban con grandes apuros contra los remolinos del agua.

Los salvados tiraban de filo.

Resulta de los sucesivos radiogramas expedidos por el «Titanic», relatando las distintas fases de la catástrofe, que el telegrafista conservó hasta el fin la mayor calma y serenidad.

Las últimas señales radiográficas estaban fechadas a las 12'27 de la noche.

Sensación.—Disciplina.

Más salvados

París 16.—Refieren despachos de Londres y Nueva York que en ambas capitales sigue estacionada frente a las oficinas de la Compañía de Navegación White Star, armadora del «Titanic», una muchedumbre enorme ansiosa de noticias del naufragio, desarrollándose a cada momento escenas de alegría o de dolor, a medida que se van conociendo los nombres de los pasajeros y tripulantes que se cree han logrado salvarse o se han ahogado, pues nada en fir-

me se sabe hasta ahora, reduciéndose todo a más o menos fundadas suposiciones, basadas en datos que, por fortuna unos, y por desgracia otros, carecen en absoluto de confirmación.

Hay noticias de que el «California» permanece al lugar de la catástrofe, realizando los trabajos en busca de las víctimas.

Se cree, o más bien se abriga la esperanza de que el «Virginian» quizá haya podido salvar a algunos, si bien resulta poco arraigada tal creencia o esperanza, pues a debilitarla contribuye en mucho el silencio que a ese respecto ha guardado hasta ahora dicho buque.

Del hecho de que la mayoría de los salvados del «Titanic» la forman mujeres y niñas, se deduce que a pesar de la rapidez con que se produjo el hundimiento, supieron el comandante y dotación del buque mantener firme la disciplina entre los pasajeros, y lograron con ello evitar las trágicas consecuencias que en tales trances suele tener el terror pánico al enseñarse de éstos.

Dice «Le Temps» que entre los pasajeros del «Titanic» que han logrado salvarse figuran madame de Rothschild y Mr. Thanger, presidente de la Pennsylvania Railroad (ferrocarriles de Pensilvania).

Añade que ha sido encontrado el cadáver del conde Astor Mair, cuya esposa también figura entre los salvados.

Cuanto al publicista inglés mister Stead, y al comandante Butt, ayudante de campo del presidente de la República de los Estados Unidos, nada se sabe a su respecto.

Mr. Alfred Vanderbilt, de quien se creía que se hallaba a bordo del «Titanic», ha teleografiado a su madre diciendo que no llegó a embarcarse, y que sigue sin novedad en Inglaterra.

Al hundirse el buque

Londres 16.—Se dice que al hundirse el «Titanic», formáronse tales remolinos en el agua, que fueron arrastrados por ella y se hundieron algunos botes de salvamento, en los que había muchos pasajeros del malogrado trasatlántico.

Servicio radiotelegráfico

Londres 16.—Durante toda la noche, en todas las estaciones radiotelegráficas han permanecido los oficiales en espera de noticias del «Titanic».

El primer buque que salió en au-

xilio del trasatlántico naufragado no llegó al lugar del siniestro hasta cuatro horas después de ocurrir éste, encontrando tan sólo en el sitio del hundimiento restos de grandes dimensiones del buque, que flotaban jugueteando de las olas, y algunos botes y canoas, a cuyo bordo se hallaban pasajeros del desaparecido barco, los cuales fueron recogidos, en el camino, por el «Capathia».

De las listas facilitadas hasta ahora, referentes a los supervivientes del «Titanic», resulta que han sido salvados 208 pasajeros de primera, la mayoría de ellos mujeres y niños; 55 de segunda, todos niños y mujeres, y 412 de tercera, o sea un total de 675 personas.

También se han salvado 193 individuos de la dotación.

Navegación peligrosa

Nueva York 16.—Se ha recibido un radiograma del capitán Roscón, que manda el «Carpathia», diciendo que éste se dirige a Nueva York, llevando a 800 supervivientes del «Titanic».

Avanza el buque con gran lentitud, a causa de hallarse erizado el mar de bloques de hielo, que hacen tan peligrosa como difícil la navegación.

Camino de salvación

Nueva York 16.—El «Carpathia», que lleva 868 supervivientes del «Titanic», llegará a este puerto el jueves próximo por la tarde.

El «Parisian» y el «Virginian» no han podido recoger a ningún naufrago del «Titanic», prosiguen su ruta.

El duelo en el Reichstag

Berlín 16.—Al abrirse esta tarde la sesión del Reichstag, el presidente del mismo pronunció un sentido discurso poniendo de manifiesto el general sentimiento de la Cámara por la catástrofe del «Titanic», que ha llevado el luto a todas las naciones.

No hay más salvados

San Juan de Terranova 16.—Se ha perdido toda esperanza de encontrar vivos otros naufragos del «Titanic» que los que se han refugiado a bordo del «Carpathia».

Los vapores que prestaban auxilio han abandonado el lugar de la catástrofe.

En la Cámara inglesa

Londres 16.—Al abrirse la sesión de la Cámara de los Comunes, mister Asquith, presa de honda emoción, da cuenta del naufragio del «Titanic», y declara no tener palabras para expresarse, porque el estupor y el dolor le acorralan.

Pronuncia, sin embargo, algunas palabras, poniendo de manifiesto su admiración por los pasajeros y tripulantes que se sacrificaron para salvar a los más débiles. (Aplausos del presidente del Consejo).

Más del buque

El «Titanic» os estaba, por ahora, la primicia.

Salió del puerto llevando a bordo 750 pasajeros de primera clase, 500 de segunda, 1.100 de tercera y 800 hombres de tripulación, dotación y servidumbre.

Total, una población de 3.150 habitantes.

Para la subsistencia de esta ciudad flotante se embarcaban en Southampton 90.000 kilos de carnes frescas, 40.000 huevos, 30.000 kilos de volatería, 40.000 kilos de patatas, ocho mil litros de leche y 2.000 botes de leche condensada, 5.000 kilos de azúcar, 1.000 kilos de té, 100.000 kilos de harina, 20.000 de cereales, 20.000 botellas de cerveza, 30.000 botellas de vino, 25.000 piezas de vajilla de porcelana y el servicio correspondiente de cubiertos y cristalería.

Los departamentos de lujo estaban dotados del más exquisito confort, costando el billete para dos amos y dos criados 21.750 francos, y aparte los vinos y extraordinarios.

El pasaje de tercera importaba 193'75 francos.

Cuarenta salas de baño, una piscina de natación, veinte salones de peluquería, cuatro salones para fumar, ocho salas de juego, tres bibliotecas con 30.000 volúmenes, un periódico a bordo con dos ediciones en inglés, alemán y francés, servicios de teléfono y radiografía y un café-restaurant al aire libre, proporcionaban al pasaje del «Titanic» cuantas comodidades y distracciones pudiera apetecer.

Las enormes calderas del colosal trasatlántico, servidas por 300 hombres, aseguraban al buque una velocidad superior a las del «Mauritania» y el «Lusitania», permitiéndole hacer la travesía en cuatro días y 12 o 17 horas.

Para vender

Lo está una casa en el pueblo de San Luis, situada en el Cos, calle de San Luis, frente al Teatro Nuevos, número 65.

Para informes, en la calle de Hannover, número 17, ó en la Conserjería del casino «La Unión», Nueva, número 1.

Revista Bursátil

BANCO DE MENORCA

No han salido fallidas las prescripciones que formulábamos en nuestra anterior Revista referente al alza de las acciones de los ferrocarriles españoles, ya que durante esta quincena han mejorado más de un entero.

No queremos repetir lo que tantas veces hemos escrito sobre el particular, pues creemos que nuestros lectores estarán ya convencidos de que el notable aumento en las recaudaciones, y la proximidad del dividendo, son factores suficientes para mantener la cotización y solidar los cambios. Esto no quiere decir que no puedan sufrir variaciones más o menos notables, ya que es lo más natural en esta clase de valores, que después de sostener por largo tiempo una alza continua, esta se ve interrumpida por ligeros retrocesos ocasionados por la realización de beneficios de los especuladores que al desprenderse de sus títulos, son absorbidos fácilmente por las Bolsas de París, Bruselas, Barcelona y Madrid, que son los principales centros de cotización de nuestras acciones ferroviarias.

La variación sufrida por esta primera quincena de Abril, es como sigue:

Acc. N. fin mes.	99'50	100'65
id. Alicante id.	96'60	97'50
id. Andalucía, id.	66'50	67'55

El grupo de Valores al Contado, en general sigue sosteniendo sus cursos. Los Fondos Públicos, con motivo de la entrada del señor Navarro-verter en el Ministerio de Hacienda, han mejorado su cotización aunque sin traducirse en una alza notable en la Renta Interior, como muchos esperaban. Las Deudas Amortizable 4 y 5 por ciento, también ganan algunos céntimos.

Los títulos de la Denda Municipal de Barcelona, son tratados con firmeza haciendo grandes transacciones.

Las obligaciones de los Puertos de Melilla y Chafarinas, en alza de más de un entero.

Las obligaciones ferroviarias mejoran notablemente.

A continuación reseñamos las diferencias experimentadas desde el 1.º hasta el 15 del corriente.

entonces a su titular bastante importancia y no menos beneficios, para que Pillavoine no deseara conservarlo.

Su predecesor y amigo le tranquilizó bien pronto, jurando y perjurando que estaba cansado de servir y que solo ambicionaba vivir retirado, lo que realizaría tan luego como recobrase a Gúdula.

Pillavoine se apresuró entonces a comunicarle Larfaille cuanto sabía acerca de la huérfana, y entre otros detalles, le dio el de su colocación en la tenebría del hospital general y su repentina desaparición la misma noche que Violeta salió para Brest.

Limitóse a esto el exento, pues ni siquiera sospechaba las relaciones de Gúdula con la prisionera y con el teniente de La Junquera. Pero Larfaille tenía muy presentes las sencillas palabras de su hija a propósito del pretendido señor Lestag, y comprendió que había huido con él.

Érale imposible vivir sin ella, y juró perseguir al rapto hasta apoderarse de la joven. Pero qué camino

—¿Cómo! ¡peirra blanca!

—¿Cómo decir plenos poderes, monseñor, replicó el exento sin desconcertarse.

—¡Plenos poderes a un hombre de tu categoría! me parece que has perdido la chaveta.

—Os juro, monseñor, que al padre los no pretendo debilitar vuestra autoridad y que solo me guía el bien del Estado. El coronel es un adversario temible, y para atacarle con probabilidades de éxito necesito contar con una poderosa protección.

—¡Conformes! Veamos cómo comprendes esa licencia que solicitas.

—Debes saber, ante todo, monseñor, que no pertenezco a la policía del reino. Me tenían por muerto, me borraron de la lista y dieron mi plaza a otro. Era justo, cada vez que yo pasaba por no estar ya en este mundo, y si aún vivo es para mi tormento. No reclamo, pues, mi reposición; al contrario, estaré así más contento, porque no estando a las órdenes del señor teniente de po-

la dirección que el coronel ha tomado al salir de París?

—No, monseñor, pero estoy seguro de alcanzarle siguiendo las huellas de su teniente, que ha salido, sin duda alguna, para reunirse con él.

—¿Luego sabes el camino que lleva ese teniente?

—Todavía no; pero no tardaré en saberlo, porque conozco a un hombre que está en todos los secretos de la banda, y ese hombre hablará; voy en su busca en seguida.

—Para prenderle, ¿no es cierto?

—Por la que toca a ese punto, monseñor, os ruego que me permitais obrar con arreglo a las circunstancias. Ese hombre puede prestarnos grandes servicios estando en libertad, y es tal su situación, que no puede ocultarse fácilmente. Siempre estaremos a tiempo de echarle mano.

—¿Su nombre?

—Barba-Blanca, el tabernero de La Espada de Madera.

—Perfectamente. He oído hablar de ese tuno. Supónaselo gran fami-

liaridad con las gentes del coronel, y no sé por qué no está ya encerrado.

—Monseñor, más vale que no lo esté. Barba-Blanca, aunque parece un pobrete, tiene sendos escudos ahorrados y no desaparecerá como un vagabundo. Además, es cobarde y avaro; asustándole y pagándole, sacaré de él lo que quiera.

—Para todo tienes salida, perillán. Y pues que hablas de pagar, su pongo que te hace falta dinero, y ese punto lo has omitido en el enunciado de tus pretensiones. ¿Cuánto necesitas para comprar al tabernero y para atender a los gastos de tu expedición?

—No necesito nada.

—¿Cómo! ¿Tienes por ventura intención de hacer la guerra a tu costa?

—Sí monseñor, contestó Larfaille.

—¡Veo que estás muy rico exclamó Dubois.

—No; pero en veinte años que sirvo al rey he ahorrado una pequeña cantidad; la tenía en depósito mi notario, y era el dote de mi hija

Obs. Bons R-forma	94'25	94'75
» Diputación de Barcelona	100'50	101'25
Obs. Ayuntamiento de Sarriá	99'60	99'50
Obs. Puerto de Melilla	105'00	106'25
Obs. Franeia 2 1/4 por ciento	58'15	58'35
Obs. Almansa 4 por ciento	96'00	96'75
Obs. Alicante 5 por ciento	103'75	104'50
Obs. Alicante 4 1/2 por ciento	101'25	102'00
Obs. Alicante 4 por ciento C.	96'25	97'50
Obs. Alicante 4 por ciento D.	94'50	95'50
Obs. Tranvías 4 por ciento	96'50	97'00
Obs. Electricidad 4 por ciento	91'50	92'50
Obs. Canal de Urgel	80'25	83'00
» Aguas de Barcelona 3 por 100	77'00	78'00
Obs. Tabacos de Filipinas	100'25	101'25

El compartimiento de acciones de entidades bancarias, sin alteración.

La Bolsa de Madrid, no ofrece variación. Los Fondos Públicos siguen el mismo curso que en la Bolsa de Barcelona.

El mercado de Londres presenta buen aspecto. Al iniciarse el arreglo con los obreros ingleses para solucionar la huelga negra (como se ha dado en llamarla) no tardó en producirse un levantamiento general en la cotización.

En los Fondos Internacionales, su reposición no ha sido difícil al recobrar el mercado su normalidad.

Las Rentas Rusas, a pesar de haber sufrido algunas importantes realizaciones, sus cursos difieren escasamente de los del mes anterior.

En las Rentas Mejicanas, sigue acentuándose la mejora, aunque la tranquilidad en Méjico dista mucho de estar restablecida.

En París, repónese ligeramente la Renta Francesa, que durante el pasado mes había sufrido una sensible depresión. Los ferrocarriles españoles, han seguido sin interrupción un movimiento análogo al de la Bolsa de Barcelona.

El Sindicato de obligacionistas de la Compañía de los F. C. Andaluces ha autorizado a la misma la emisión de quince millones de francos en obligaciones 3 por 100. Mahón 16 de Abril de 1912.

Se venden

por tener que ausentarse, muebles y enseres apenas usados. Darán razón, San Elías, número 2. 3-3

MAHON

Por casualidad nos hemos enterado que esta semana ha habido varios suscriptores que se han dado de baja de la benéfica institución de Beneficencia Domiciliaria, los cuales han manifestado su sentimiento por tener que suprimir su cuota mensual con la que se ayudaba a soportar con pan y sopa a los pobres de esta ciudad; pero como el Ayuntamiento les iba vaciando sus bolsillos con arbitrios y más arbitrios, no tenían más remedio que suprimir éstas y otras cuotas por no permitírseles su posición social.

Aquí encaja bien el refrán mahonés, *siempre heu paga en Favá...*

Porque ¿qué culpa tienen los pobres de Mahón que en el Ayuntamiento haya una mayoría que se entiene todo el día buscando nuevos arbitrios para obsequiar a la población?

Tiene la palabra el *Señor Pírcu*, que tiene toda la gloria de la confección de los pasteles... digo, de los presupuestos.

La bella Soberana que con nuestro muy amado Rey (q. D. g.) comparte el Trono de España, tuvo la feliz iniciativa de anar en la enseña sacrosanta de la patria, los lazos del amor santo y puro que la mujer española siente por los valientes hijos del mar. La noble iniciativa llenará de orgullo a los encargados de llevar aqueña y allende el mar, la veneranda bandera que en tiempos fué dueña absoluta del mar y la primera que acariciarán, besándola, los rayos del sol americano.

EL BIEN PÚBLICO siempre propicio a divulgar toda idea y mas cuando enaltece a la valiente cooperación que desde las cumbres de Lepanto bajó a los abismos de Cavite y Santiago, con el rostro altivo y orgullosa de su valor, pone sus columnas a disposición de las bellas donantes, que, como aquella que inmortalizó en sus briosos cantos Bernardo Lopez y García, proclamarán, una vez mas, como sobre los injeritos que en mar y tierra luchan por la gloria de España, flota siempre el hito que enardece a la heroica y sublime mujer española.

Por falta de espacio nos abstendremos de publicar hoy la reseña de la comedia de magia «Urganda la desconocida», cuyo debut tuvo lugar en el Teatro Principal el sábado último, la cual inertearemos mañana.

Galletas PATRIA

(Véase el anuncio de la 4.ª página)

La Gaceta publica un real orden, cuya parte dispositiva dice así: «De conformidad con lo propuesto por la Dirección general de propiedades e impuestos y lo informado por la

de Aduanas, se ha resuelto que las bassecas estén exceptuadas del pago del impuesto de transportes en la navegación de primera clase (cabotaje) y por las vías terrestres y fluviales; desde la promulgación de la ley de 6 de Diciembre de 1910.»

En el vapor correo de Palma llegó ayer por la mañana la Comisión de señores Magistrados que han de ver y fallar las causas del presete cuatrimestre.

Recaudado por concepto de con sumos el día 19 Abril:
Primera tarifa 716'35 ptas.
Segunda ídem 28'08 »

Al amanecer de ayer fondeó en este puerto, al mando de su capitán don Francisco Fernandez, el vapor correo «Isla de Menorca», conduciendo 97 pasajeros, además de la lalija y carga general.

Esta semana es esperado en este puerto el vapor de esta matrícula «Comercio», el cual procede de Cete y lleva carbón para la Compañía de Vapores «La Marítima».

A hora de itinerario emprendió ayer viaje directo a Barcelona el vapor correo «Isla de Menorca».

A las siete y media de la mañana de ayer salió la procesión del Comandante General de la parroquia de San Francisco, a la que asistió nutrida comisión de la Adoración; la Asociación de los Centuriones y un piquete con la banda militar del Regimiento de Infantería de guarnición en esta plaza.

Los Círculos Mallorquín y Menorquín y la colonia ibicenca, de Barcelona, han organizado una fiesta regional, de carácter benéfico, que se celebrará en el Parque Güell de Barcelona el día 28 de los corrientes.

Esta Compañía de Vapores «La Marítima» facilitará pasajes de ida y vuelta con el 50 por ciento de rebaja a los que deseen asistir al citado festival y vayan provistos del correspondiente billete de entrada.

Dada la baratura del pasaje y el fin benéfico de la fiesta, es de suponer que serán muchos los que aprovecharán la ocasión para visitar la Ciudad Condal.

Pasajeros salidos en la tarde de ayer para Barcelona a bordo del vapor correo «Isla de Menorca»:

Don Mariano Font; dos tenientes; Juan Rita; Saturnino Perez; Concepción Fernandez Coca é hijo; Francisca Soler; Eulalia Pens; Juan Sintes; Manuel Rotger; Antonio Pacheco; Jesús Galiana; Antonio Gil; Francisco Riudavets; Leonardo Guardiola; Magdalena Andreu; una Hermana de la Caridad; Estefanía Pens; Emilio Dalmau; Rafael Bagur; Mr. Farge y señora; Cristóbal Lo-

pez; Mateo Perez; Diego García; Juan Amador; un corrigiendo; Lorenzo Villalonga; Lorenzo Florit; Sebastián Anglada, y Cristóbal Mercadal.—Total, 32.

Crónica municipal

JUNTA MUNICIPAL DEL CENSO ELECTORAL DE MAHÓN

En virtud de lo dispuesto y por orden del señor Presidente de esta Junta, desde esta fecha hasta el día 5 del próximo Mayo se hallan expuestas al público de sol á sol en esta Secretaría las listas de inclusiones y exclusiones para la rectificación del Censo Electoral, á fin de que puedan presentarse durante estos días y ante esta Junta las reclamaciones que estimen oportunas los que se consideren con derecho á ello.—Mahón 21 Abril de 1912.—El Secretario accidental, Antonio Bagur.

Sección Oficial

BSCUADRON CAZADORES DE Menorca, número 2.

Debiendo venderse en pública licitación cuatro caballos de desecho de la plantilla de este Escuadrón, se anuncia para que los que deseen tomar parte puedan hacerlo, manifestándose que dicho acto tendrá lugar a las diez del día 24 del actual, en el local que ocupa esta Unidad en el «Cos Nou», siendo de cuenta de los señores a quienes se les adjudiquen los caballos el pago, en su parte proporcional, de los anuncios de esta subasta.—Mahón 19 Abril de 1912.—El Capitán Mayor accidental, José Beltrán. 2-3

CULTOS

Santo de hoy.—Nra. Sra. de las Angustias y Stos. Cayo y Sotera.
Santo de mañana.—Stos. Jorge, Gerardo, Clemente y Adalberto.
Visita á la Corte de María.—Mañana se hace a Nra. Sra. de la Milagrosa en San José.
Oración de las Cuarenta-Horas en la iglesia de las Hermanas Carmelitas, estando el Señor de manifiesto por la tarde desde las 6 y media hasta las 8.

Espectáculos

Teatro Principal

Gran compañía de comedia magia dirigida por el reputado prim r actor: : : : :
Don Enrique Casals y en la que figura como primera actriz : : : : :
Doña Marta Gazoria
Función para hoy lu es
Se pondrá en escena la grandiosa obra de magia y de gran espectáculo

AGUA DE ROCALLAURA

La más rica del mundo en **ESTRONCIO y LITINA**. Cura la **ALBUMINURIA, MAL DE PIEDRA, DISPEPSIAS ACIDAS, GOTA y REUMATISMO**.

De venta, en farmacias

Urganda, la desconocida

Lluvia de fuego-Apoteosis final **GRAN CUERPO DE BAILE** A las ocho y media.

Teatro de Verano

Extraordinaria sección para hoy lunes a las nueve.
1.500 metros de películas y éxito colosal de los renombrados Manelli con su gigante Goliath y las Hermanas Margarita y Flora, sensacional número de las escaleras perpendiculares.

Centro de Contratación mercantil

A CARGO DE **D. Pedro Sintes Cardona** CORREDORES DE COMERCIO COLEGIADO
Domicilio, calle del Angel, n.º 13 A, Principal, Teléfono, n.º 961.
Horas de despacho, de 10 a 12

Este Centro que cuenta con un personal activo e idóneo, se encarga del despacho en comisión de los siguientes asuntos:
Compra venta de valores industriales y del Estado.
Idem de Créditos hipotecarios y personales.
Idem de mercaderías de fácil realización.
Idem de fincas rústicas y urbanas.
Representaciones mercantiles.
Cobro de toda clase de créditos.
Informes comerciales.
Préstamos de dinero sobre papel del Estado y otros valores de reconocida solidez, como también sobre firmas de garantía.
Colocación de capitales con y sin hipoteca.
Cumplimiento de exhortos.
Saca y legalización de documentos.
Asistencia a subastas.
Valores que este Centro tiene orden de comprar y vender:

	Compra	Venta
Interior 4 p. 100 serie A	86'15	86'75
Idem ídem B	85'15	85'75
Idem ídem C	83'05	83'65
Idem ídem D	84'70	85'30
Idem ídem E	84'40
Idem ídem F	84'40
Amorizable 5 p. 100 diferencias series	101'50	101'55
Obligac. Alicante 4 por 100	96'65	97'35
Idem Norte 4 p. 100	96'15	96'85
Idem Franeia 2 1/2	57'85	58'65
Acciones Norte fin de mes	97'70	99'70
Id. Alicante id. id.	97'00	98'00
Id. Norte cotizado	98'80	99'70
Id. Alicante id.	97'01	98'00

VALORES LOCALES

Acciones Marítima
Idem Gas
Idem Eléctrica, 1.ª emisión
Id. Eléctrica, 2.ª id.
Idem del Banco de Alayer

Idem del Banco de Menorca
Idem del Banco de Ferrerías	55'00
Id. del Banco de Ciudadela
Idem del Crédito Mercantil	81'00
Idem de La Islaña Marítima	176'00
Idem del Crédito Balear
Id. de La Energía Eléctrica
Obligaciones de La Marítima 5 por 100
Idem del Gas 5 por 100	101'25
Ayuntam.º Mahón 6 por 100
Idem ídem 5 por 100
Idem Ciudadela 6 por 100	100'00
Participaciones Red Telefónica
Hay disponible para colocar en primera hipoteca pesetas 6.500 al 4 y medio por 100 anual.
22 Abril de 1912.

Librería de Sucesores de Parpal Nueva, número 10

Obras del Teniente de Navío **D. JOSÉ RIERA ALEMANY** que están en venta en esta Librería:
Algo sobre nuestra Marina Militar (Premiado en el Certamen Naval de Almería), segunda edición. 4'00
Estudios Marítimo-Militares sobre el Archipiélago Balear (Premiado por el Ministerio de Marina). 4'00
Defensa marítima de las Islas Baleares. 1'50
El Arsenal de Mahón (Lo que ha sido, lo que es y lo que debiera ser). 1'50
Estudios sobre Defensa Submarina (dos tomos y un atlas de texto en la Escuela de Aplicación; premiado en concurso público). 15'00
El Contramaestre Torpedista (De texto en la Escuela de Aplicación; premiado por el Ministerio de Marina). 7'00
(*) Telemetro marino de Bars and Strand. 1'50
(*) Instalaciones eléctricas y Torpedos Mecánicos. 6'00
(*) Algo sobre Telemetros eléctricos. 1'00
Nota.—Las obras que figuran con asterisco tienen actualmente agotada la edición y se procederá en breve a publicar otra.

Papel sanitario superior á 0'25 pesetas el rollo Librería de Sucesores de Parpal Nueva 10

adoptiva; la pobre niña la ha respetado contentándose con los intereses de los cual s maese Croxart le entregó el mes pasado el primer trimestre. Puedo, pues, emplear ese dinero en buscarla.
Este rasgo desinteresado acabó de decidir al ministro. Un hombre que proponía servir al Estado únicamente por la honra de servirlo, era digno de consideración. Además el hecho mismo de prestar gratuitamente su concurso era garantía segura de su celo y de su fidelidad.
Dubois juzgó supérfluo prolongar el interrogatorio y escribió en el acto una orden para el jefe de los gendarmes, redactó en gruesos caracteres un requerimiento en forma á todas las autoridades del reino, estampó en ambos documentos el sello de la secretaría de Estado y lo entregó á Larfaille, diciéndole bruscamente:—Toma; no vuelvas á presentarte delante de mi sin el coronel, muerto ó vivo.
El exento no aguardó á que el coronel se lo repitiese. Tomó los

para detener á ese diablo enarado de La Junquera, á su teniente y demás aventureros que le acompañan?—Sí, monseñor; yo os traeré atados de pies y manos á todos esos bandidos, ó pereceré.
—¡Vaya una garantía que me das! ¿Y qué adelantarán con tu muerte nuestros asuntos?
—No moriré, parded cuidado.
—¡Hum! Después de todo, á nadie como á tí interesa la cosa, y á suerte y ventura quiero jugar este albur, por más que me parece arriesgado; porque el plan de atrapar al coronel, además de peligroso, ofrece poca seguridad.
—Monseñor, me propongo encontrar á mi hija, y estoy resuelto á sacrificar mi vida, si es preciso, para conseguirla.
—Sé que eres un excelente campesón y por eso me decido á sostenerte. Temo únicamente que te engrían demasiado tus instintos de sabueso y que te cueste hallar la pista más trabajosa de lo que supones. ¿Tienes, cuando menos, algunos datos sobre

lucía, me halló en mejor situación para evacuar cualquier encargo que el primer ministro se digno confiarle.
—Bien dicho, guapo mozo. En efecto, también me gusta que Argenson no se mezcle en mis cosas. Pero vamos al asunto; ¿qué te hace falta?
—Por de pronto una orden de vuestro puño y letra, diciendo que yo, Juan Larfaille, agente secreto de la secretaría de Estado, estoy autorizado para pedir auxilio á la fuerza pública en cualquier punto del reino y la asistencia de los intendentes, de los magistrados y de todos los servidores del rey.
—La tendrás. ¿Qué más quieres?
—Autorización escrita para escoger en el cuerpo de gendarmes á caballo seis individuos bien montados y armados, que me sigan y obedezcan mis órdenes.
—Concedido también. ¿Nada más?
—Me basta, monseñor.
—¡Bueno! Pero crees que con seis soldados y el concurso de los señores bailes y demás golillas basta

papeles; saludó humildemente y salió sin añadir una palabra. Le urgía poner manos á la obra.
El relato sumario que Larfaille acababa de hacer á Dubois acerca de su cautiverio era verdadero. Al cabo de un mes de privaciones y horribles miserias había podido burlar la vigilancia de los saltadores y volver á París.
Sus convalecidos de la calle del Puente de las Coles le tomaron al pronto por un fantasma, y, repuestos de la sorpresa, les faltó tiempo para decirle que Gúdula no había parecido por la casa desde el Martes Santo, es decir, cuatro días antes, toda vez que el exento llegaba el domingo de Pascua.
Consternado con semejante noticia, voló á casa de su compañero Pillavoine para recoger informes; éste le aegió con transportes de alegría, no sin mezcla de inquietud. Había reemplazado á Larfaille en el destino que desempeñaba, destino equivalente al de jefe de Orden público en nuestros días, y que daba

COTIZACIONES

Table with financial data under 'CREDITO MERCANTIL DE MENORCA' and 'BOLSA DE BARCELONA'.

Paga todos los cupones vencimiento Abril 1912.

Cotización de la Plata

FACILITADA POR LA CASA MARRET-BONNIN FIGUEROA Y C.ª DE BARCELONA

Table with prices for 'PRECIOS DE VENTA' and 'El Kilóg.'.

Depósito de bolas ley 800 mm. Depósito en Mahón: Plaza Arravaleta, 7.

Barcelona 20 Abril de 1912. Facilitado por la Casa Caplain Saint André et Fils de Paris

Table with prices for 'El kilóg.' and 'Pesetas'.

Bolas de varios tamaños y números, precio según número y ley. Se reciben encargos de toda clase de Galerías y Estampados en sus diferentes dibujos.

Referencias: Manuel Beltrán y Compañía, calle Comercio, núm. 13, Mahón.

Mahón 20 Abril de 1912. Banco de Menorca. Bolsa del día 20 Abril 1912.

Table with financial data for 'Banco de Menorca'.

Abonamos 3 por 100 de interés en depósito a plazo fijo...

Pagamos todos los cupones vencimiento 1.º Enero de 1912. Pagamos el cupón de la Deuda Amortizable 5 por 100...

AVISO. Queda terminantemente prohibido cazar y transitar por el predio TORDONELL DE BAIX y estancia de TORDONELL...

Consultorio Jurídico-administrativo. D. Pedro Pons y D. José Vidal. Plaza de la Arravaleta, número 7.

Conferencias telegráficas

Servicio especial de nuestro corresponsal en Barcelona

De Madrid

El Orfeo Catalá. En el Teatro Real se reunió «El Orfeo Catalá»...

Desde allí se encaminó a la Casa de la Vila, recibiendo todo el personal...

En el salón de actos del Ayuntamiento, se encontraba el Alcalde...

El presidente de la Asociación wagneriana hizo la presentación...

A la oferta que el Municipio dará al «Orfeo Catalá» asistirán los ministros.

Concierto. El concierto que anoche dió la banda municipal...

Elogios de Canalejas. Hablando el señor Canalejas con el Presidente...

Manifestaciones del mismo. Conversando después señor Canalejas con los reporteros...

Reunión. Salamanca 20.—Los dependientes del comercio...

Acuerdo. Salamanca 20.—Los operarios de ferrocarril han acordado unirse...

Sublevación. Cadiz 20.—Se ha recibido un radiograma de Fez...

Peticion de un Ministro. El ministro de Hacienda ha pedido a los demás ministros...

Comida íntima. Anoche se celebró en Palacio una comida íntima...

De provincias

Baleares. Asamblea Mariana. Palma 21.—Han salido para Soller...

Entre los marineros reina gran entusiasmo. Además de los congresistas...

Procesion de rogativas. Barcelona 21.—El Ilmo. señor Obispo irá al pueblo...

Llegada de un Obispo. Barcelona 21.—Ha llegado el Ilustrísimo señor Obispo...

Salvamento de naufragos. Barcelona 21.—Segun noticias del próximo jueves...

La Prensa. Barcelona 21.—La prensa dedica su atención a comentar la insuficiencia...

Muertos carbonizados. Santander 20.—Ha fallecido en medio de los mas horribles tormentos...

Beneficio. Coruña 20.—Un grupo de señoras han representado la zarzuela «La Marcha de Cadiz»...

Inauguración. Zaragoza 21.—Hoy se inaugurará la Agrupación escolar tradicionalista...

Huelga. Zaragoza 21.—Hoy empieza la huelga de operarios de las azucareras.

LO DE MARRUECOS. Batallon indigena. Ceuta 20.—El batallón indigena que se ha formado...

Temporal. Ceuta 20.—Por efecto del temporal estamos incomunicados con Tetuan...

Del Extranjero. Constantinopla. Bombardeo. Constantinopla 20.—Durante el bombardeo...

Equivocacion de camino. Barcelona 21.—El Capitan general...

El chauffeur equivocó el camino y fueron a parar a Figueras.

Como los Cazadores espían al general, tuvo que enviar un telegrama manifestando la causa...

Como ya era tarde tuvo que pasar por Olot sin detenerse.

Barcelona 21.—El Ilmo. señor Obispo irá al pueblo de Piera...

Mañana saldrá dicho Prelado para Madrid a casar un hijo de la Marquesa de Aldama.

Barcelona 21.—Ha llegado el Ilustrísimo señor Obispo de Almería...

Barcelona 21.—La prensa dedica su atención a comentar la insuficiencia de los medios...

Son unánimes los elogios a la sangre fría y serenidad de los oficiales de la tripulación del «Titania».

Segun parece la cifra exacta de los muertos en el naufragio es de 1635...

Zaragoza 21.—Hoy se inaugurará la Agrupación escolar tradicionalista y jainista.

Zaragoza 21.—Hoy empieza la huelga de operarios de las azucareras.

En la fábrica «Epi» se ha concentrado la Guardia Civil...

Ceuta 20.—El batallón indigena que se ha formado está ya muy adelantado en la instrucción.

Por efecto del temporal estamos incomunicados con Tetuan desde hace algunos días.

Constantinopla 20.—Durante el bombardeo...

bombardeo de Samos por la escuadra Italiana, los mismos turcos echaron a pique un cañonero turco...

Constantinopla 20.—La escuadra rusa se encuentra situada cerca del Bósforo...

Barcelona 22.—633. Trabajeando—Acatarrado. El señor Canalejas pasó toda la mañana...

El ministro de la Gobernación no salió ayer de su casa por estar algo acatarrado.

Los periodistas obsequiaron con un banquete al redactor de «El Heraldo de Madrid»...

El Gobierno se propone licenciar veinte mil hombres, tan pronto como lo permitan las circunstancias.

El contingente este año es algo crecido por haberlo así exigido las necesidades del Estado...

El Gobierno se propone licenciar veinte mil hombres, tan pronto como lo permitan las circunstancias.

El contingente este año es algo crecido por haberlo así exigido las necesidades del Estado...

El artículo del mencionado diario, en el cual se delatan los abusos, es objeto de muchos comentarios...

El señor Salvatella, diputado a Cortes, ha escrito una carta al señor Canalejas...

El artículo del mencionado diario, en el cual se delatan los abusos, es objeto de muchos comentarios...

El Gobierno ha recibido un telegrama de Fez en el que le dicen que el total de muertos...

El Gobierno ha recibido un telegrama de Fez en el que le dicen que el total de muertos...

Reina extraordinaria expectación.

por la vista que empezará hoy en el Tribunal Supremo, con motivo del recurso entablado...

Barcelona 22.—En el citado mitin se produjo un inmenso pánico por creer el público asistente...

La causa del error la produjo un sujeto a quien se le ocurrió sonar un pito, que se tomó como anuncio de alarma.

Por efecto del pánico, pues todos acudieron apresuradamente a las puertas para salvarse...

Hay once heridos leves.

Nueva York 21.—Un violentísimo ciclón ha ocasionado muchas desgracias, entre ellas la muerte de bastantes personas.

París 21.—Según noticias de Fez continúa en dicha población la tranquilidad.

De las noticias oficiales resulta que el número total de muertos en los pasados sucesos asciende a tres mil, la mayor parte de ellos judíos.

París 22.—Se dice que con motivo de los bombardos italianos Alemania y Rusia piensan formular una protesta ante el Gobierno de Italia.

París 21.—Dicen de Tánger que un indigena disparó contra un centinela francés, matándole en el acto.

Barcelona 22.—«Isa de Menorca» fundado sin novedad a las seis; buena travesía.—Fernández.

No habiéndose presentado al canje por resguardos nominativos todas las acciones de esta Sociedad...

Barcelona 22.—Ayer tuvo lugar un mitin que celebraron en el salón del Teatro Imperio...

Barcelona 22.—Ayer tuvo lugar un mitin que celebraron en el salón del Teatro Imperio...

Se acordó pedir al Gobierno que los ingenieros del Ejército y de la Armada no puedan ejercer sus carreras conjuntamente con otros destinos.

Del extranjero

Nueva York 21.—Un violentísimo ciclón ha ocasionado muchas desgracias, entre ellas la muerte de bastantes personas.

París 21.—Dicen de Tánger que un indigena disparó contra un centinela francés, matándole en el acto.

Barcelona 22.—«Isa de Menorca» fundado sin novedad a las seis; buena travesía.—Fernández.

No habiéndose presentado al canje por resguardos nominativos todas las acciones de esta Sociedad...

Barcelona 22.—Ayer tuvo lugar un mitin que celebraron en el salón del Teatro Imperio...

Barcelona 22.—Ayer tuvo lugar un mitin que celebraron en el salón del Teatro Imperio...

Se acordó pedir al Gobierno que los ingenieros del Ejército y de la Armada no puedan ejercer sus carreras conjuntamente con otros destinos.

Se acordó pedir al Gobierno que los ingenieros del Ejército y de la Armada no puedan ejercer sus carreras conjuntamente con otros destinos.

Se acordó pedir al Gobierno que los ingenieros del Ejército y de la Armada no puedan ejercer sus carreras conjuntamente con otros destinos.

Se acordó pedir al Gobierno que los ingenieros del Ejército y de la Armada no puedan ejercer sus carreras conjuntamente con otros destinos.

Se acordó pedir al Gobierno que los ingenieros del Ejército y de la Armada no puedan ejercer sus carreras conjuntamente con otros destinos.

Se acordó pedir al Gobierno que los ingenieros del Ejército y de la Armada no puedan ejercer sus carreras conjuntamente con otros destinos.

Se acordó pedir al Gobierno que los ingenieros del Ejército y de la Armada no puedan ejercer sus carreras conjuntamente con otros destinos.

Se acordó pedir al Gobierno que los ingenieros del Ejército y de la Armada no puedan ejercer sus carreras conjuntamente con otros destinos.

Para vender. Lo están los armarios y mostrador de una tienda, propios para toda clase de negocios. Informarán en esta imprenta.

GRAN variedad en orlas, viñetas y tipos para impresiones finas, programas, carnets menús, cartas y sobres comerciales, facturas, etc. etc., se han recibido en los talleres tipográficos de

Sucesores de Parpal

Impresos oficiales á precios reducidos

LIBRETAS de alquiler, listas de embarque, fés de vida, altas de contribución industrial, etc. etc.

En la sección de librería, se encontrará toda clase de artículos de escritorio, papelería y estuchería.

Libros de comercio, libretas, agendas, cuadernos de notas, cestas papeleras, tinteros, escribanías, etc., etc.

Tienda: Nueva, 10.

Talleres: Rampa Abundancia, 16.

ESTAMPAS

DE SANTORAL y propias para primera Comunión.

CARNETS DE IDEM

Precios increíbles.

Se hallan en la imprenta de este Diario.

Artritis
Dolores
Reumatismo
Gota
Turbaciones de la Circulación

CURACIÓN RADICAL

FOR EL

Depurativo Richelet

PURIFICADOR
REGENERADOR } de la SANGRE

DE VENTA
en todas las Droguerías
Y PRINCIPALES BOTICAS DE ESPAÑA

Depositorio general para toda España:

Don Francisco LOYARTE
San Ignacio Loyola, 9 - SAN SEBASTIAN
Laboratorio L. RICHELET, en SEDAN (Francia).

Clorosis Anemia

Los individuos cloro-anémicos de ambos sexos son terreno abonado para adquirir las afecciones consuntivas, curándose después de tomar algunos frascos del más potente de los Tónicos-Reconstituyentes, que es el

Dinamógeno

SAIZ DE CARLOS, La decoloración de los labios, encías y cara cesan, adquiriendo poco á poco el tinte rosado normal; el apetito renace, las fuerzas aumentan y rápidamente se recobra la salud. En la mujer se normaliza la menstruación y desaparece la Leucorrea, si la hay.

Casi todos los NIÑOS de ambos sexos están anémicos, y necesitan un tónico poderoso, á la vez que inofensivo, para ayudar á su desarrollo, siendo el mejor por sus seguros efectos, el Dinamógeno, que además cura el raquitismo y linfatisma.

Es útil para los viejos, debilitados por la edad y falta de energía y para el enfraquecimiento, pues activa la nutrición.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID
Se remite foliote á quien lo pida.

IMPERMEABLES INGLESES

"NEPTUNO"

A la medida. Telas superiores.
Clases y precios sin competencia.

Referencias: Doctor Orfila, 10, Mahón, y en Ciudadela don Clemente Casanovas.

SOBRE-MONEDERO

para la circulación por correo de valores en metálico

Servicio Postal Oficial creado por R. D. de 30 Nbre. 1899.

El sobre Monedero circula entre todos los pueblos de la península, Islas Baleares, Canarias y costa de Africa, y donde no haya Administración de Correos están obligados á admitirle á la circulación los carteros y peatones rurales. El Sobre Monedero es el medio más cómodo, sencillo y seguro para remitir dinero por correo, certificado, desde 5 céntimos hasta 50 pesetas; en cualquier clase de moneda y en toda clase de fracciones.

Con el Sobre Monedero se evitan al público las molestias de todos los sistemas de giros; no es necesario el requisito de conocimiento y se entrega por el cartero en el domicilio del destinatario, aunque sea en la aldea más pequeña. Indispensable para encargos al comercio, suscripciones de periódico, pedidos de libros, pensiones, mesadas etc., etc. Único que resuelve las dificultades del giro en pequeñas cantidades. El Sobre Monedero tiene la garantía del Estado que abona la cantidad declarada en caso de extravío. El Sobre Monedero se vende en los estancos, administraciones, estafetas de correos y carteras, librerías, tiendas de objetos de escritorio, etc., etc. al precio de 25 céntimos. Los pedidos de los estancieros se harán en las oficinas de la Compañía Arrendataria de Tabacos en cada provincia; los demás pedidos á las oficinas de la Sociedad del Sobre Monedero. Se abona un buen premio de venta. Se desean representantes activos para capitales de provincias y pueblos importantes.-Oficinas: Serrano 16, Madrid.

Société generale de transports maritimes á vapeur

Línea de Buenos Aires

Saldrá de Barcelona el 21 de Mayo directamente para Buenos-Aires, el magnífico y rápido vapor francés

SALTA

Admitiendo carga y pasaje.
Consignatarios en Barcelona: Ripol y C.^a, Dormitorio de San Francisco, 25, principal.—Barcelona.
Este anuncio está aprobado por la Junta local de Emigración de Barcelona.

Verdadera ganga

Vendo un billar, todo nogal, de academia, marca «Xifre», lo mas moderno y bueno que existe, último modelo, con cuatro bolas, trece tacos, taquera, marcador, cuadro de reglamento con tabla de marmol de pizarra y marcadores aplicados al mismo sistema norte americano; lo cedo baratísimo y admito un cambio.

Se compran toda clase de muebles y objetos antiguos.

6, Cuesta Vieja, 6, Almacén de los Leones, cerca de la Pescadería

Para Montevideo y Buenos-Aires

Servicios de la Compañía Trasatlántica

Saldrán de Barcelona el día 3 de cada mes un magnífico vapor de dicha Compañía para Montevideo y Buenos Aires y el 21 de cada mes un vapor francés de la Societé Generale.

Para informes y demás, dirigirse: en Ciudadela á D. Juan Lopez Alfonso III, número 4b, y en Mahón á D. José Llopis, Norte, número 11.

Galletas y biscochos PATRIA

Son las mejores y compiten con sus similares extranjeras.
Pídanse en Colmados, Confeiterías y tiendas de ultramarinos.

Representantes y depositarios exclusivos en esta

Sucesores de G. Escudero
Dayá, número 11, Mahón

Taller de encuadernaciones

Precios reducidos

Imprenta de

Sucesores de Parpal
Rampa de la Abundancia, 16

Leche condensada

(Marca "Lechera.")

Siempre fresca por recibirla directamente de la fábrica todas las semanas. JOSÉ RIUDAVETS, Plaza del Carmen, esquina calle del Norte.—MAHON.

Imp. Sucesores Parpal, Rampa Abundancia, 16. MAHON